
先月のソーシャルクラブ
にて、私のグループは、
東福寺に行きました。自
分も含め、東福寺に初め
て来られる方が多いほか、
入場料の都合一か所のみ
の見学となりました。通
天橋から見る美しい紅葉
や一つの三次元的建造物
として洗練された本殿の
配置、開山堂の蓮池など、
利用者・スタッフ共に自
分が美しいと思えるもの
を積極的に見つけて写真
に撮っている光景がとて
も楽しそうで印象に残り
ました。

利用者A

私たちのグループでは、午前と午後で2
つの内容を行いました。まず午前は三条
オフィスで利用者が制作したオリジナル
のテーブルトークRPGを行いました。
エンカレッジを題材にした内容で、２つ
のパートで構成されていて、進行の戦略
を考える楽しみがありました。そして昼
食をとった後、午後からは三条オフィス
を出て南禅寺と琵琶湖疏水記念館に行き
ました。南禅寺では方丈庭園と呼ばれる
庭や三門、多くの参拝することができる
場所があり、写真もいくつか撮りました。
また琵琶湖疏水記念館では琵琶湖に関す
る資料が多数展示されていたほか、レゴ
ブロックでの再現、映像コーナーもあり
琵琶湖について様々な方角から学ぶこと
ができました。

利用者B

私たちは、エンカレッジで活動する利用
者の一人です。時には会話で、時にはそ
の能力を活かして、さまざまな情報を集
め、目的の達成を目指します。そして、
いざという時は就活戦隊エンカレジャー
として、戦うこともできるのです！とい
う内容の自作ゲームを、今回のソーシャ
ルクラブの時間に皆で遊ぶことができま
した。テーブルトークロールプレイング
ゲーム（TRPG）という、物語の中で役
割を演じて遊ぶゲームなのですが、個性
的なロールプレイも多く、エンカレッジ
ならではの楽しさがありました。人と話
したり、場面を想定したりする練習にも
なるので、遊びの中でも学べる部分も多
くできました。次の機会を楽しみにして
います。また遊びましょう！

利用者C

清掃と焼き芋を干し芋に加工する作業などを行いました。企業の方
が非常に優しく、丁寧に私のペースに合わせて指示を下さったので
やりやすかったですし、再び実習を行いたいと思う気持ちが出てき
ました。実習をやってみて気づいたことは、自分自身にピッタリな
業務なのではないかと思う部分が沢山あったことです。例えば、干
し芋を押すといった作業があり、その作業を進めていく上で企業の
方からは「非常に上手ですね」というお声がけを頂きました。自分
自身の器用さへの自信に繋がり、毎日その作業をするのがとても楽
しみでウキウキしていました。 利用者E

3日間、体験実習に行ってきました。作業
内容は、ストーブ燃料のふるいかけ、名刺
整理、袋織りなどでした。メモを取り復唱
することと自ら報告・相談をすることがで
き、高い評価を頂きました。個人的には、
事務よりも軽作業の方が楽しんで取り組め
たように思います。また、雑音、生活音の
少ない環境下で作業すると負担が少ないこ
とを実感しました。

利用者D



働くチカラWEB
発達障害のある方の就職に関す
る情報を続々アップしていま
す!！ぜひご覧ください!!

http://hataraku-chikara.jp/

10月26日より京都三条に着任しました、江籠直人
（えごなおと）と申します。着任から約1ヵ月が経
ちました。スタッフや利用者の皆さんのおかげもあ
り、充実した日々を過ごしています。前職では、四
季の変化を楽しむ自然空間が少なかったので、今は
鴨川の木々を眺めつつ、水辺にいる鴨を観察しなが
ら出勤することが、楽しみの一つになっています。
至らぬ点もあるかと存じますが、私も皆さんと同じ
ように一歩ずつ、丁寧に精進して参ります。これか
らどうぞよろしくお願いいたします！ 江籠

朝晩は寒く昼は暑い季節がやってまいりました。皆さま体
調を崩されませんように、ご自愛ください。さて、11月は
企業見学や実習、ソーシャルクラブなど見聞を広げる交流
の多い月でした。世間の情勢はあまり芳しいとは言えませ
んが、ご利用者皆様の努力は変わりありません。12月は家
族ミーティングもございます。午前は、ご利用者の皆様が
1年を振り返り、午後からはご家族の皆様にお集まりいた
だいてお話する時間を設けておりますので、ご参加心より
お待ちしております。今月もどうぞよろしくお願い申し上
げます。 猪上

コロナ後初めてのエンカレ通信編集長でワクワクしました。
今回は今の時期に合わせて紅葉風にしました。前の実習で
はパソコン業務であれ、手先の業務であれ、自分の思い通
りにならないのとスムーズに物事が進まない等のようなこ
とがあるとイライラしてしまう事が分かりました。今回浮
き出た課題を1個づつ解決していって次につなげていこう
と思います。 スワラ

今回の亀田さん特別講座のテーマは『発達障害と問題
解決』でした。日常生活を過ごしていく上で、「物を
忘れる」や「計算ミス」などの様々な「困りごと」が
あります。その「困りごと」に対する「問題解決」の
方法について教えて頂きました。単に問題に対する
「対策」のみで終わるのではなく、そこには問題の
「原因分析」を行い、「アイデア」を出していくとい
う過程も必要があると改めて感じました。自身の日々
の生活の「困りごと」に対して、今回の特別講座で教
わったことを取り入れていきたいと思います。

利用者F

先日、フラワーアレンジメントをされている企業の会
社見学に参加させていただきました。主に結婚式の
ブーケなどをオーダーメイドで作り、販売されていま
す。現在は、女性スタッフ2名とのことですが、今後
は女性や障害者雇用拡大も視野に入れているとお聞き
し、私自身も関心を持ちました。障害者雇用では、
パーツ作りや梱包などの業務に携わることができるそ
うです。それらの業務は丁寧さが必要とのことで、私
は今回のお話を通して、お客様の顔を思い浮かべなが
ら、作品1つ1つに対して丁寧に向き合うことの大切
さを知りました。 利用者G

http://hataraku-chikara.jp/

